



Tobias Schloo <[REDACTED]>

---

## Fehler in der Niederschrift des Jugendhilfeausschusses vom 9. Juni

---

Petra Müller-Schönemann <[REDACTED]>

12. Juli 2022 um 17:48

An: Tobias Schloo <[REDACTED]>

Cc: [REDACTED], Katrin Schmieder <[REDACTED]>

Sehr geehrter Herr Schloo,

Ihre Kritik am o. g. Protokoll sehe ich nicht als gerechtfertigt.

Herr Pender hat sich zu Beginn der Sitzung als Gast bei mir und der Protokollantin, Frau Frenzel, gemeldet. Dabei spielt es keine Rolle, ob er ordentliches Mitglied im JHA ist oder nicht. Er wurde offiziell durch Herrn Stollberg vertreten. Dieser Sachverhalt wurde dem Protokoll so mitgeteilt und ist korrekt in der Niederschrift wiedergegeben. Herr Pender hat für die Sitzung keine Aufwandsentschädigung erhalten.

Als Stadtvertreter hat Herr Pender die Möglichkeit und das Recht an jeder Sitzung teilzunehmen. Eine Ladung ist dafür nicht erforderlich. Ebenfalls haben alle Stadtvertreter und Stadtvertreterinnen ein Rederecht. Insofern verweise ich auf die GO SH § 46,9.

Zudem konnte Herr Pender zu TOP 8 wichtige Informationen beisteuern.

Wie allgemein bekannt ist, wird kein Wortprotokoll, sondern ein Ergebnisprotokoll geführt, weshalb Äußerungen nur auf Antrag während der Sitzung auch so in der Niederschrift festgehalten werden können.

Im Protokoll ist somit alles sachlich und korrekt wiedergegeben worden.

Mit freundlichem Gruß

Petra Müller-Schönemann

Am 05.07.2022 um 17:49 schrieb Tobias Schloo <[REDACTED]>:

Sehr geehrte Frau Müller-Schönemann,  
Sehr geehrte Frau Frenzel,

in der Niederschrift des Jugendhilfeausschusses vom 9. Juni 2022 sind mir Fehler aufgefallen. Herr Pender, welcher sich die komplette Sitzung hinweg im Sitzungsraum aufhielt und unter Tagesordnungspunkt 8 von der Vorsitzenden das Wort erhalten hat, ist nicht als Teilnehmer zu Beginn der Niederschrift aufgeführt. Hier müsste er aber als Teilnehmer aufgeführt sein. Dort steht lediglich, dass Herr Pender von Herrn Tobias Stollberg vertreten wurde. Diesen Umstand verstehe ich allerdings nicht. Wenn Herr Pender doch an der Sitzung teilgenommen hat, kann meinem Verständnis nach eigentlich kein Vertretungsfall vorliegen. Ich bitte um eine Berichtigung des Protokolls und die korrekte Erfassung der Teilnehmenden sowie der Ergänzung unter Tagesordnungspunkt 8, dass Herr Pender von der Vorsitzenden als Landtagsabgeordnetem das Wort erteilt wurde. Herr Pender war zu dem Tagesordnungspunkt jedoch nicht geladen. Außerdem bitte ich um eine Richtigstellung der Vertretungsregelung im Ausschuss.

Mit freundlichen Grüßen  
Tobias Schloo